



Los candidatos espirituanos recorren diversos centros económicos y sociales del territorio. Foto: Facebook

## Candidatos a diputados intercambian con el pueblo

Entre el 6 de febrero y el 24 de marzo se desarrollan los recorridos que incluyen unos 300 centros de trabajo, más de 70 Consejos Populares y alrededor de 100 comunidades y barrios

Xiomara Alsina Martínez

Los candidatos del pueblo, como se les denomina a los 20 espirituanos que, tras someterse a votación y aprobación popular, nos representarán en el Parlamento cubano, desarrollan entre el 6 de febrero y el 24 de marzo fructíferos encuentros con trabajadores y la población en general.

Ekaterina Gowen Dickinson, secretaria de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC) en Sancti Spiritus, dijo a *Escambray* que dichos intercambios abarcarán unos 300 centros laborales, más de 70 Consejos Populares y alrededor de 100 comunidades y barrios; donde se entablan diálogos sobre los principales logros o dificultades, el contexto internacional actual, la problemática social y el comportamiento de la economía, entre otros temas.

La secretaria general de la CTC en la provincia explicó que cada municipio tiene su cronograma de visitas y, a su vez, los candidatos espirituanos recorren los lugares que representan: cinco son de Sancti Spiritus, tres de Trinidad y al resto de los territorios les corresponden dos por cada uno.

La dirigente de la CTC destacó que la candidatura presentada en las Asambleas Municipales fue aprobada por unanimidad en todos los territorios y está compuesta de la siguiente manera: el 47 por ciento son delegados de circunscripción, nueve son de ascendencia de base, seis representan a la provincia y cinco, a la nación.

“En esta candidatura —aclaró Gowen Dickinson—, el 20 por ciento son negros y mestizos, hay 13 mujeres que constituyen el 65 por ciento y siete hombres; en tanto más del 20 por ciento son jóvenes”.

## ¿Llegará la leche a tiempo?

Dadas las marcadas irregularidades en la entrega de leche fluida durante varios días debido a la poca disponibilidad del alimento para la ciudad de Sancti Spiritus, Trinidad y el poblado de Guayos, en Cabaiguán, la Empresa de Productos Lácteos Sancti Spiritus puso en práctica un nuevo sistema de distribución para garantizar mayor estabilidad en la llegada del producto a las unidades del Comercio.

Alberto Cañizares Rodríguez, director de la Empresa de Productos Lácteos Sancti Spiritus, reconoció la crítica situación presentada ante la escasez de leche en la industria y anunció que, debido a ello, es posible que en determinadas rutas comience a llegar cada dos días, aunque siempre se le repondrá la vuelta pendiente al consumidor.

Explicó el directivo que en los últimos días la industria

estuvo paralizada por falta de amoniaco para los sistemas de frío, lo cual generó una distribución directa desde el productor hasta la bodega, sin someter el alimento al proceso de pasteurización, lo que provocó que algunas cantidades que se pusieran ácidas.

No obstante, puntualizó que ya se restableció el funcionamiento de la industria y se liquidaron todas las deudas de entrega del producto a la población, por lo que generalmente el alimento debe llegar en horas de la madrugada a cada bodega.

Aclaró que ante la baja producción, la leche acopiada no alcanza para cubrir todas las necesidades vinculadas al consumo social y la canasta familiar normada, por lo que se establece un nuevo sistema de rotación que consiste en dejar una ruta pendiente para asegurar

otras y, luego, reponer el alimento donde no se entregó.

En cuanto a la leche fortificada que reciben los niños menores de un año, explicó que ya se entregaron las cantidades correspondientes al mes de febrero, incluidas las cifras pendientes para el municipio de Cabaiguán, al cual solo se le había asignado el alimento para 10 días.

De igual forma, expresó que ya se distribuyó la mezcla para batido que se debía por el yogur correspondiente a enero en todos los territorios de la provincia. En tanto, anunció que se reanudó la distribución del yogur de soja, aunque se estará rotando por rutas, debido a que los niveles de frío en la industria aún no son suficientes para aumentar las cantidades a elaborar, pero aseguró que al término de febrero se cumplirá con las vueltas previstas. (X. A. M.)

## Otra opción para jóvenes que no estudian ni trabajan

Este mes iniciaron diversas variantes de superación para ese segmento, fundamentalmente en comunidades y familias en situación de vulnerabilidad social

Mary Luz Borrego

Este mes comenzó un nuevo programa con el objetivo de contribuir a la formación y superación de jóvenes desvinculados del estudio y el trabajo, con énfasis en las comunidades y las familias en situación de vulnerabilidad social, en aras de lograr su preparación para la vida.

Organizada y dirigida por el Ministerio de Educación (Mined), esta idea incluye diversas variantes para lograr la continuidad de estudios en dependencia del interés y el nivel de escolaridad de cada uno de los solicitantes: desde quienes no han vencido el sexto o el noveno grados, hasta los que no

han concluido el nivel medio superior o aquellos que requieren un perfil profesional para alcanzar determinado empleo.

“Los jóvenes se pueden acercar a los trabajadores sociales de las comunidades o a las direcciones municipales de Educación, así como a las escuelas de las localidades y solicitar la variante por la que deciden optar”, puntualizó Darién Martel Cuéllar, subdirector de Prevención y Asistencia Social en la Dirección Provincial de Trabajo.

Además, agregó el directivo, la periodicidad del curso depende del nivel que vayan a vencer, para lo cual ya se concibieron los programas, en dependencia de las necesidades de

cada territorio para evitar en lo posible los traslados a largas distancias de los estudiantes.

De acuerdo con el levantamiento realizado, hasta ahora en la provincia más de 400 jóvenes se encuentran interesados en esta nueva posibilidad de superación, para la cual se realizan las matrículas y se ultiman los detalles.

Impartidos por personal docente del Mined —responsable también de decidir los locales, la bibliografía y otros aseguramientos—, estos cursos cuentan, en dependencia de la variante por la cual se opte, con un programa de estudio específico y la frecuencia de las clases puede ser desde uno hasta varios días a la semana.

## El arroz sigue escaso

Ante la imposibilidad de completar los cronogramas de siembra de frío y la marcada escasez de arroz para su comercialización de forma liberada, los espirituanos siguen en espera de que suceda un milagro, solo así se bajará el precio del alimento que actualmente ronda los 130 pesos la libra en el mercado informal.

Nadie puede imaginar cuánto más podrá aumentar el costo del producto, si se tiene en cuenta que, por el déficit de fertilizantes, herbicidas y otros insumos necesarios, la provincia no puede desarrollar las plantaciones del grano y, por ende, la mesa de los espirituanos se verá desprovista de este alimento para completar la nutrición en una buena parte del mes, luego de consumir las cantidades adquiridas mediante la canasta familiar normada.

En declaraciones a *Escambray* Ricardo García Hernández, coordinador de Programas y Objetivos del Gobierno en Sancti Spiritus, califica de crítica la situación, porque el arroz que logran comprar a los campesinos no satisface las demandas de la población, por lo que se decidió concentrarlo en los municipios de Sancti Spiritus y Trinidad, los más habitados, para su venta controlada, a razón de 10 libras por libreta.

“Tampoco se prevé una mejoría para el año —enfaticó Ricardo—, pues no hay respaldo del alimento para venderlo de forma liberada, sistemática ni estable. Por lo que se determinó suspender la comercialización en las Ferias Agropecuarias en aras de llevar a los mercados lo poco que se acopia, pues es donde la población podrá adquirirlo más organizadamente y hasta donde alcance”.

García Hernández habló de la posibilidad de retomar el movimiento de siembra de arroz popular, tal y como sucedió hace unas décadas, y que los campesinos vuelvan a priorizar este cultivo con los métodos tradicionales para complementar el autoconsumo familiar y la entrega del excedente para la comercialización a través del sistema de Acopio.

Igualmente, reconoció que en los últimos

años las bases productivas disminuyeron las cantidades de siembra de arroz teniendo en cuenta que el país importaba y se garantizaba la venta liberada en ferias y mercados de la provincia, además de contar con las cantidades aportadas por la Arrocería Sur del Jíbaro, que este año ha estado casi paralizada.

Por último, aclaró que lo que sí se asegurará por parte del país, hasta ahora, es el arroz destinado a la canasta familiar, que este mes, por ejemplo, incluye una libra adicional y gratuita por cada consumidor. (X. A. M.)



El arroz de la canasta básica está asegurado, incluida una libra adicional. /Foto: Vicente Brito